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N i e d e r s c h r i f t 
 
der öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Sportausschusses 
am 13.04.2016  
öffentlich 
__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:  Stadthaus 

Wappensaal 
Marktplatz 2 
06108 Halle (Saale) 

 
Zeit:    17:00 Uhr bis 17:41 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnahmeverzeichnis 
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Anwesend waren: 
 
Fabian Borggrefe  Ausschussvorsitzender 

SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
Eric Eigendorf SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
André Cierpinski  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Andreas Hajek  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Frank Sänger  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Gernot Töpper  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Ute Haupt  Fraktion DIE LINKE im Stadtrat Halle (Saale) 
Sten Meerheim  Fraktion DIE LINKE im Stadtrat Halle (Saale) 
Katja Müller Fraktion DIE LINKE im Stadtrat Halle (Saale) 

Teilnahme ab 17:05 Uhr 
Dennis Helmich  Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Yvonne Winkler  Fraktion MitBÜRGER für Halle-NEUES FORUM 

Vertreterin für Frau Dr. Schöps 
Mario Kerzel  Sachkundiger Einwohner 
Christian Kirchert  Sachkundiger Einwohner 
Jan Christoph Rödel  Sachkundiger Einwohner 
Oliver Thiel  Sachkundiger Einwohner 
Martin van Elten                                  Sachkundiger Einwohner 
 
Verwaltung 
 
Dr. Judith Marquardt  Beigeordnete Kultur und Sport 
Dr. Ursula Wohlfeld Referentin Geschäftsbereich Kultur und Sport 
Aurel Siegel Fachbereichsleiter Sport 
Ronald Ruffert Teamleiter Flut 
Yvonne Merker     Protokollführerin 
 
Gast 
Holger Friedrich    Geschäftsführer des DLRG-Landesverband 
      Sachsen-Anhalt e.V. 
 
Entschuldigt fehlten: 
 
Dr. Regina Schöps  Fraktion MitBÜRGER für Halle - NEUES FORUM 
Rüdiger Ettingshausen  Sachkundiger Einwohner 
Jonas Liebing  Sachkundiger Einwohner 
Stefan Schmidt  Sachkundiger Einwohner 
Andrej Stephan  Sachkundiger Einwohner 
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

__________________________________________________________________________ 
 
Die öffentliche Sitzung wurde von Herrn Borggrefe eröffnet und geleitet. Er stellte die 
ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
zu 2 Feststellung der Tagesordnung 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Borggrefe schlug vor, den Tagesordnungspunkt 7.1 nach dem TOP 4.1 zu behandeln, 
damit der Gast nicht so lange warten muss: 
 
7.1 Vorstellung des Projekts des DLRG-Landesverband Sachsen-Anhalt e. V. am 

Holzplatz durch einen Vertreter 
 
Herr Borggrefe fragte, ob es zur Tagesordnung weitere Änderungswünsche oder 
Anmerkungen gab. 
 
Frau Winkler bat darum, dass der TOP 
 
5.1.  Antrag der Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FORUM zur Anpassung der 

Richtlinie für die Förderung des Sports in der Stadt Halle (Saale) 
Vorlage: VI/2015/01401                                                              

 
vertagt wird. 
 
Herr Cierpinski sprach an, dass heute einige Änderungsanträge zum Sportprogramm 
vorgelegt wurden, welche zur Kenntnis genommen werden sollten. Er schlug vor, dass bis 
zum 29.04.2016 alle Änderungsanträge vorliegen sollten, damit die Verwaltung bis zum 
06.05.2016 die überarbeitete Synopse vorlegen kann. 
 
Herr Borggrefe fragte, ob Herr Cierpinski ebenfalls mit einer Vertagung einverstanden ist. 
 
Herr Cierpinski bejahte das. 
 
Herr Borggrefe sprach an, dass der TOP 
 
5.1.  Antrag der Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FORUM zur Anpassung der 

Richtlinie für die Förderung des Sports in der Stadt Halle (Saale) 
Vorlage: VI/2015/01401 

 
vertagt wird. Hier war mit der antragstellenden Fraktion abgestimmt worden, dass dieser 
Antrag erst nach der Beschlussfassung zum Sportprogramm aufgerufen wird. 
 
Herr Borggrefe rief zur Abstimmung der geänderten Tagesordnung auf. 
 
Abstimmungsergebnis:    einstimmig zugestimmt 
 
Somit wurde folgende geänderte Tagesordnung festgestellt: 
 
1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 
  



 - 4 - 

 2.  Feststellung der Tagesordnung 
  
 3.  Genehmigung der Niederschrift vom 09.03.2016 
  
 4.  Beschlussvorlagen 
  
 4.1.  Baubeschluss für Fluthilfemaßnahme Nr. 65a Neubau 3-Felder-Sporthalle am Standort 

"Steg" 
Vorlage: VI/2016/01682 

  
 7.1.  Vorstellung des Projekts des DLRG-Landesverband Sachsen-Anhalt e. V. am Holzplatz 

durch einen Vertreter 
  
 4.2.  Sportprogramm  

Vorlage: VI/2015/01334                                                             vertagt 
  
4.2.1  Änderungsantrag der Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FORUM zum 

Sportprogramm (VI/2015/01334) 
Vorlage: VI/2016/01850                                                             vertagt 

  
4.2.2  Änderungsantrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zur Beschlussvorlage 

Sportprogramm (Vorlagen-Nr. VI/2015/01334) 
Vorlage: VI/2016/01856                                                             vertagt 

  
4.2.3 Änderungsantrag der Fraktionen SPD, BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN und DIE LINKE zur 

BV Sportprogramm 
Vorlage: VI/2016/01857                                                             vertagt 

  
 5.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
  
 5.1.  Antrag der Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FORUM zur Anpassung der 

Richtlinie für die Förderung des Sports in der Stadt Halle (Saale) 
Vorlage: VI/2015/01401                                                             vertagt 

  
 6.  schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
  
 7.  Mitteilungen 
  
 8.  Beantwortung von mündlichen Anfragen 
  
 9.  Anregungen 
  
 

 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift vom 09.03.2016 
__________________________________________________________________________ 
 
Es gab keine Anmerkungen zur Niederschrift vom 09.03.2016. 
 
 
Abstimmungsergebnis:   einstimmig zugestimmt 
      1 Enthaltung 
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zu 4 Beschlussvorlagen 

 

 
zu 4.1 Baubeschluss für Fluthilfemaßnahme Nr. 65a Neubau 3-Felder-Sporthalle 

am Standort "Steg" 
Vorlage: VI/2016/01682 

__________________________________________________________________________ 
 
Frau Haupt fragte zu der Zahlung der Erbbauzinsen an, welche nach 50 Jahren endet. Sie 
wollte wissen, was danach ist. 
 
Frau Dr. Marquardt antwortete, dass danach neu verhandelt werden muss. 
 
Herr Thiel sprach an, dass er diese Vorlage allen Vereinen hat zukommen lassen und es 
eine Anfrage dazu gab. Der Hallescher ISC (Hallescher Inline Skate Club) e.V. wollte wissen, 
ob die Halle auch für den Indoorskatesport geeignet wäre. 
 
Frau Dr. Marquardt erklärte, dass es sich um eine 3-Felder-Sporthalle handelt, welche in 
erster Linie für die Schulnutzung gedacht ist. Außerhalb der Schulsportzeiten kann die Halle 
von Vereinen genutzt werden. Ob diese Halle für das Inlineskaten geeignet ist, wird geprüft; 
eine schriftliche Antwort wird erfolgen. 
 
Herr Cierpinski fragte nach den Außenanlagen für den Sportunterricht.  
 
Frau Dr. Marquardt antwortete, dass auf der Seite der Schule die Außenanlagen gebaut 
werden. 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Herr Borggrefe rief zur Abstimmung auf. 
 
Abstimmungsergebnis:    einstimmig zugestimmt 
 
Beschlussempfehlung:                                         
 
Der Stadtrat beschließt die Realisierung der Fluthilfemaßnahme Nr. 65a, Neubau einer 3-
Feld-Sporthalle am Standort „Steg“, entsprechend der Richtlinie über die Gewährung von 
Zuwendungen zur Beseitigung der Hochwasserschäden 2013 (Richtlinie 
Hochwasserschäden Sachsen-Anhalt 2013).“ 
 
 
7.1 Vorstellung des Projekts des DLRG-Landesverband Sachsen-Anhalt e. V. 

am Holzplatz durch einen Vertreter 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Friedrich stellte anhand einer Präsentation das Projekt des DLRG-Landesverband 
Sachsen-Anhalt e.V. vor. Er führte kurz in die Struktur und Tätigkeitsfelder der Hilfs-
organisation DLRG ein.  
 
Die Präsentation wurde in Session hinterlegt.  
 
Herr Friedrich stellte das Projekt am Holzplatz vor. Dort sollen alle Aufgaben des 
Rettungssports und der Wasserrettung zusammengeführt werden und Kindern und 
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Jugendlichen soll eine zentrale Anlaufstelle geboten werden. Es sollen Nachwuchskräfte 
gewonnen werden, die dort auch ausgebildet werden. 
Der Wassertourismus auf der Saale soll ebenfalls durch dieses Projekt belebt werden. 
 
Das Flurstück am Holzplatz wurde von der Stadt Halle (Saale) gekauft. Es sollen zwei 
Bauphasen stattfinden und zwei Gebäude entstehen. Die Gesamtkosten für alle Bauteile 
betragen nach derzeitiger Kostenschätzung 4,2 Millionen Euro. Wasserflächen sollen nicht 
neu gebaut werden, sondern die umliegenden Wasserflächen genutzt werden. 
 
Dieses Projekt darf als Bundesstützpunkt ausgebaut werden. Die Sportlerinnen und Sportler 
der anerkannten Landesstützpunkte können hier ebenfalls trainieren. 
 
Herr Friedrich sprach noch an, dass mit der Bäder Halle GmbH ein Dienstleistungsauftrag 
unterschrieben worden ist. Gerade im ländlichen Raum werden Fachkräfte und 
Rettungsschwimmer gesucht, welche hier mit ausgebildet werden sollen. 
 
Ein Fördermittelantrag wurde für das Projekt beim Land Sachsen-Anhalt gestellt, welcher 
zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht bearbeitet wurde. 
 
Vom Fachbereich Umwelt gab es mehrere Auflagen, wie Gefährdungsabschätzung zu 
eventuellen Altlasten oder die Vorlage eines Schallschutzgutachtens. 
 
Frau Winkler fragte zu prophylaktischen Maßnahmen hinsichtlich des Hochwasserschutzes. 
 
Herr Friedrich antwortete, dass dieses Gelände bisher nie unter Hochwasser stand. Es gibt 
dort keine Vorschriften, die dort einzuhalten sind. 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen. 
 
 
Zu 6 schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
__________________________________________________________________________ 
 
Es lagen keine schriftlichen Anfragen von Fraktionen und Stadträten vor. 
 
 
zu 7 Mitteilungen 
 

 
zu 7.2 Information zur Nutzung des Stadions Neustadt für Rugby 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Siegel informierte zur Nutzung des Stadions in Neustadt für Rugby. Er teilte mit, dass 
es ein Schreiben des Vereins FC Halle-Neustadt e.V. gab und die Vertreter des Vereins zu 
einem Gespräch eingeladen wurden. Die Sachlage wurde erörtert, so dass weitestgehend 
die Bedenken des Vereins ausgeräumt werden konnten.  
 
Es wurde dem Verein mitgeteilt, dass dort keine intensive Nutzung des Platzes stattfinden 
wird, sondern lediglich Lauf- und Passtraining. Bei Regen wird kein Training stattfinden, so 
dass der Rasen geschont wird. Der Verein war einsichtig und hat keine Bedenken gegen 
diese temporäre Nutzung für die Sportart Rugby. 
 
Es geht um acht Trainingstage und dadurch wird dem Universitätssportverein Halle e.V. die 
ordnungsgemäße Vorbereitung der nächsten Ligasaison ermöglicht. 
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Es gab dazu keine Wortmeldungen. 
 
zu 7.3 Information zum Stadtbad 
__________________________________________________________________________ 
 
Frau Dr. Marquardt verwies auf die verteilten Unterlagen mit einem Artikel zum historischen 
Stadtbad. 
 
 
zu 7.4 Information zu Sportfördermitteln 
__________________________________________________________________________ 
 
Frau Dr. Marquardt nahm auf den in der Sportausschusssitzung vom 10.02.2016 gefassten 
Beschluss zur Sportförderung Bezug, nach dem ein zusätzlicher Betrag in Höhe von 
insgesamt 2.370 Euro bereitgestellt werden sollte. Diese Summe war bereits im Haushalt 
des Fachbereichs Sicherheit beschlossen worden. 
 
Sie regte deshalb an, dass der Antragsteller in der nächsten Sitzung einen Antrag auf 
Aufhebung des Beschlusses stellt.  
 
Herr Cierpinski antwortete, dass er diese Anregung unterstützt und einen Antrag für die 
nächste Sitzung einbringen wird. 
 
 
zu 7.5 Veranstaltungshinweise 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Siegel gab Hinweise zu stattfindenden Veranstaltungen: 
 

- am 23. und 24.04.2016 finden die Deutschen Meisterschaften im B-

Jugendbereich der Fechter statt 

Veranstalter: Fechterbund Sachsen-Anhalt e.V. 

Veranstaltungsort: Sporthalle Brandberge 

 

- vom 24.04. bis 01.05.2016 wird der Internationale TaBeA-Cup in der 

Rhythmischen Sportgymnastik ausgetragen 

Veranstalter: SKC TaBeA Halle 2000 e.V. 

Veranstaltungsort: Sporthallen am Bildungszentrum – MT90 und RSG-

Turm 

 

- am 21. und 22.05.2016 finden die HALPLUS-Werfertage statt 

Veranstalter: Hallesche Leichtathletik-Freunde e.V. 

Veranstaltungsort: Sportkomplex Brandberge, Werferplätze 

 

- am 25.05.2016 findet das KITA-Stadtsportfest statt 

Veranstalter: Universitätssportverein Halle e.V. 

Veranstaltungsort: Sporthalle Brandberge 

 

- am 27.05.2015 findet der 15. Firmen- und Behördenmarathon statt 

Veranstalter: run e.V. 

Veranstaltungsort: Dölauer Heide, am Waldkater 
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zu 7.6 Information zum Wasserskiclub Hufeisensee e. V. 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Thiel teilte mit, dass am 10.05.2016 auf dem Gelände des Wasserskiclubs Hufeisensee 
Halle e.V. die Urkunde des Deutschen Wasserski- und Wakeboardverband e.V. (DWWV) 
feierlich übergeben wird. 
 
Der WSC Hufeisensee Halle e.V. wurde jetzt zum Bundesstützpunkt - Nachwuchs im 
Deutschen Wasserski- und Wakeboardverband e.V. ernannt. 
 
 
zu 7.7 Information zum Stadtsportbund 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Thiel informierte, dass die mehrsprachigen Broschüren des Stadtsportbundes für 
Flüchtlinge in Arabisch, Englisch und Französisch vorliegen. 
 
 
zu 7.8 Information zum Inklusionsturnier Fußball und Halleschen Begegnungsfest 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Rödel teilte mit, dass am Samstag, dem 07.05.2016, ein Inklusionsturnier Fußball am 
Sandanger und das 11. Hallesche Begegnungsfest stattfinden. Die Behindertenwerkstatt 
bietet ein buntes Programm und es sind viele Sportvereine vor Ort, die sich mit einbringen. 
 
Es gab keine weiteren Mitteilungen. 
 
 
zu 8 Beantwortung von mündlichen Anfragen 
 

 
zu 8.1 Anfrage von Frau Haupt zum Chemiepokal 
__________________________________________________________________________ 
 
Frau Haupt fragte, wie die Verwaltung den diesjährigen Chemiepokal bewertet. 
 
Frau Dr. Marquardt antwortete, dass sie mit Vertretern ihres Geschäftsbereichs vor Ort war 
und einen positiven Eindruck von der Veranstaltung gewonnen hat. Die Veranstaltungen 
waren anscheinend insgesamt gut besucht; das Finale war nahezu ausverkauft. 
 
Der Veranstalter war mit dem Zulauf sehr zufrieden. Der Chemiepokal soll nächstes Jahr 
vom 13. – 17.03.2017 stattfinden. 
 
Die Verwaltung wird den Veranstalter bitten, einen kurzen Bericht über die diesjährige 
Veranstaltung einzureichen. 
 
Es gab keine weiteren mündlichen Anfragen.  
 
 
zu 9 Anregungen 
__________________________________________________________________________ 
 
Es gab keine Anregungen. 
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Herr Borggrefe beendete den öffentlichen Teil der Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
__________________________    _____________________ 
Fabian Borggrefe      Yvonne Merker 
Ausschussvorsitzender     Protokollführerin 
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